



Editorial

En la Venezuela contemporánea, las universidades autónomas, particularmente la Universidad del Zulia, han profundizado el proceso de revisión de sus políticas y quehacer académico, con la finalidad de afianzar su pertinencia e instrumentar mecanismos que le posibiliten articularse con la acción que el Estado realiza para transformar la estructura social del país.

Es interesante señalar que este movimiento universitario, tiene su génesis entre otros, en la declaración de la UNESCO de 1998, sobre la educación superior, la cual define que "la pertinencia de las universidades debe evaluarse en función de la adecuación entre lo que la sociedad espera de las instituciones y lo que estas hacen y que para ello, deben fundar sus orientaciones a largo plazo en objetivos y necesidades sociales, y en particular el respeto de las culturas y la protección del medio ambiente, prestando especial atención a aquellas actividades encaminadas a eliminar la pobreza, la intolerancia, la violencia, el analfabetismo, el hambre, el deterioro del medio ambiente y las enfermedades".

Ahora bien, en este contexto, la investigación científica adquiere un rol protagónico al ser concebida como el instrumento a través del cual las sociedades del saber, entre ellas las universidades, viabilizan las posibilidades que se tienen de superar la inequidad e injusticia social propia de países que, como Venezuela, no han alcanzado un grado de desarrollo económico-social sustentable.

Ciencia Odontológica se inscribe en esta perspectiva e intenta consolidarse como órgano de divulgación del conocimiento científico, ruta estratégica que le permite contribuir a la transformación del conocimiento en saber, es decir, en la capacidad que tiene de contribuir a resolver los problemas de salud que afectan a los grupos mayoritarios del país.

En este número, Ciencia Odontológica además del aporte que hace al conocimiento universal y a la intervención de problemas de índole colectiva, a través de la publicación de trabajos como: uso del cariograma en la prevención de la caries dental, manifestaciones bucales asociadas al VIH pediátrico y metodologías para la participación de los padres en el cuidado bucal, entre otros; presenta por primera vez, los resultados del proceso de autoevaluación realizado a finales de 2004, por la Facultad de Odontología de la Universidad del Zulia, mediante la aplicación de la metodología del análisis prospectivo, promovida por la OFEDO/UDUAL, con fines de impulsar el proceso de acreditación de las Facultades de Odontología de América Latina.

A través de la autoevaluación, la institución evaluó la pertinencia social de su acción educativa e identificó fortalezas y debilidades que le permiten revisarse y reafirmarse en su rol formador del talento humano que el país requiere.

Finalmente, el Comité Editorial informa a la comunidad científica, que la Revista Ciencia Odontológica, ha sido registrada en el Directorio de Publicaciones Científicas seriadas de América, Latindex, folio 14488; logro institucional que no hubiese sido posible sin el apoyo y trabajo de todos aquellos que han considerado este escenario para darle difusión a los resultados de sus investigaciones.

Nos fortalecemos en la medida en que transformamos
el ser en el deber ser, construyendo con visión trascendente
nuestra nueva imagen.

Dra. Alexis Morón B.
Editora Jefa